



EN EL SENADO ANALIZAN LA MINUTA

Pugna entre morenistas pone pausa a ley minera

Napoleón Gómez afirma que empresas presionan a opositores y oficialistas

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

En el Senado, legisladores de Morena denunciaron que “presiones” de las grandes corporaciones mineras a senadores, tanto de oposición como oficialistas, frenaron la aprobación en comisiones de la minuta con las modificaciones a la ley minera.

Las comisiones unidas de Minería y Desarrollo Regional, y de Estudios Legislativos Segunda, que presiden la petista Geovanna Bañuelos y el morenista Rafael Espino, respectivamente, se declararon, a propuesta de legisladores de oposición, en sesión permanente, para analizar la minuta que busca recu-



Discusión. El senador Napoleón Gómez [der.], de Morena, ayer.

“Las grandes empresas mineras comenzaron a hacer sentir sus presiones”

NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA
Senador de Morena

“Veo deficiencia en la redacción y configuración de los delitos que plantea”

MIGUEL ÁNGEL MANCERA
Líder del PRD en el Senado

perar la rectoría del Estado sobre los recursos minerales e hídricos.

Ante ello, los senadores de Morena César Cravioto, Citlalli Hernández y Napoleón Gómez Urrutia, hicieron un llamado, en rueda de prensa, tanto a la senadora Bañuelos como a Espino —quienes junto con legisladores de oposición votaron a favor de retrasar la votación— a convocar a una sesión para aprobar la minuta.

De acuerdo con el vocero de la bancada mayoritaria de Morena, César Cravioto, no se puede “permitir que la presión de los intereses de las grandes corporaciones mineras se impongan a la voluntad popular”.

“Seguramente las grandes empresas mineras de este país comenzaron a expresar o a hacer sentir sus presiones de que no querían cambiar ni modificar esta ley, ante las diferentes instancias que tuvieron acceso, con los partidos de oposición, por algunas otras organiza-

ciones políticas; quizás hasta con funcionarios de gobierno”, acusó Gómez Urrutia.

En la discusión en comisiones, el líder de la bancada del PRD, Miguel Ángel Mancera, criticó tanto la premura con la cual se pretende aprobar esta minuta, como deficiencias legislativas serias en la redacción y estructura de los delitos que se plantean, por lo que sugirió dar tiempo para revisar y mejorar algunos planteamientos.

El emecista Luis David Ortiz Salinas pidió actuar con responsabilidad y construir consensos, porque la minuta tiene visos de inconstitucionalidad: “La acción de inconstitucionalidad está muy clara, necesitamos poquitos para presentarla, pero no queremos, cada vez que subo a tribuna les digo, si cambiamos esto, vamos con ustedes, pero (no quieren cambiar) ni un punto ni una coma. Pero es que si está mal hay que arreglarlo. Ese es nuestro trabajo como legisladores”, dijo.

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, defendió, durante la conferencia de prensa que encabezó en Palacio Nacional, la ley minera aprobada por la Cámara de Diputados, pues se quita la casi “perpetuidad” que tenían para las concesiones.

—Con información de Diana Benítez